こんにちは

きたもと議会だより



議場の様子(市議会議員20名)

正副議長就任あいさつ

きたもと

私たちは、先の5月の市議会臨時会におきまして、 議員各位からのご推挙をいただき、議長、副議長 に就任いたしました。身に余る光栄に存じますと ともにその職責の重大さを痛感しております。

今後とも、市民の皆様のご意見を市政に反映さ せながら、市民福祉の向上と本市の発展に全力で 取り組んでまいりますので、よろしくお願い申し 上げます。



左から高橋節子議長、加藤勝明副議長

主な内容

5月臨時会・6月定例会・・・・

般質問……

委員長報告・・・・

提出案件の結果等・・・・

期

6月5日(金)本会議(開会)

6月8日(月)議案調査日

6月9日(火)議案調査日

6月10日(水)本会議(委員会付託)

6月11日(木)委員会(総務文教·建設経済)

6月12日(金)委員会(保健福祉)

6月16日(火)本会議(一般質問)

6月17日(水)本会議(一般質問)

6月18日(木)本会議(一般質問)

委員会(総務文教)

6月19日(金)本会議(一般質問)

委員会(総務文教)

6月23日(火)本会議(閉会)

No 6 9

平成21年(2009)8月1日発行

編集 議会だより編集委員会

発行 北本市議会

北本市本町1-111

TEL 048-591-1111

FAX 048-591-6335

www.city.kitamoto.saitama.jp

6月定例会

北本市 4 億 2 654万8千円を追加 般会計補正予算を可決

議案1件、 長提出議案19件 (継続議案1件含む)、 6月5日から6月23日までの19日間の会期で開かれた定例会では、 請願3件を慎重に審議しました。 議員提出議案3件、 委員会提出 市

区公民館と統一されることになりました。 特に、 平成21年8月1日から中央公民館(文化センター 北本市公民館設置及び管理条例等の一部改正についての可決に)の休館日が地

提出議案のうち、 ものを掲載します。 れた議案について、 今定例会で審議された市長 質疑がなさ その主な

について 置及び管理条例等の一部改正 議案第46号 北本市公民館設

する必要はありません。 今回、あらためて条例改正を 実施するための施設なので、 館業務を行わない保健事業を 勤労福祉センター に併設する センターの2か所の福祉施設 A、保健センターと母子健康 福祉施設の取扱いについて Q、コミュニティセンターと については、基本的には貸し

ととなります。 そちらに出向いて使用するこ りが可能となるので、職員が ター 独自の出入口からの出入 保健センター、母子健康セン するために使用する場合には、 であっても、保健事業を実施 や勤労福祉センター が休館日 仮に、コミュニティセンター が別に設けられているため それぞれの施設は、 出入口

監査委員

考えています。 ついても配慮していきたいと 基本的には保健事業の実施に は が休館日となる場合について また、振替えのため、 事前に把握できるので、 施設

氏名

氏

人権擁護委員 土 🕏

〔挙手多数・原案可決〕

氏名

氏

紹 介

ました方々を紹介します。 氏名 教育委員会委員 今定例会において同意され 北本市下石戸上 島嵜直子氏 1920番地66

した。

高橋節子

住所 固定資産評価審査委員会委員 北本市東間4丁目 北本市東間5丁目90番地 矢島義幸氏 ** じまょしゅき ** じまょしゅき *** 屋や **雄**り 8 1 番地

北本市東間1丁目 矢ゃ **澤**が 正善 好さ 9番地

調

新たな議会構成が決定

議 監査委員に 阪井栄見子議員 副議長に加 5月19日に開かれた臨時会では、 長に高 橋節 藤 勝 子議員 明議員

市長提出議案8件、

議員提出議案

件を慎重に審議しました。

から「100分の175」 たので、お知らせいたしま 会の人事については、下表 より否決しました。 合を、「100分の190」 年6月の期末手当の支給割 改正する条例が提出されま 案として、北本市議会の のとおり構成が決まりまし 償等に関する条例の一部を 議員の議員報酬及び費用弁 へと引下げるものです。 また、議長、副議長、 採決の結果、挙手少数に 内容としては、平成 臨時会では、 議員提出議 21 툱 高橋節子 副議長 加藤勝明 監査委員 阪井栄見子 議 会 運 営 委 員 会 桂 昭二 工藤日出夫 福島忠夫 湯澤清訓 祐司 岸 金子眞理子 総務文教常任委員会 保健福祉常任委員会 建設経済常任委員会 湯澤清訓 昭二 黒澤健 金子眞理子 現王園孝昭 串田英夫 祐司 工藤日出夫 加藤勝明 中村洋子 桂 中山敬弘 福島忠夫 功 三宮幸雄 吉住武雄 横山 島野和夫 阪井栄見子 伊藤堅治

は委員長、 は副委員長、以下議席順

大澤芳秋

般質問とは、議案と関係なく市の行政事務の 状況や将来に対する方針などをただすもので、定 例会に限って行われます。

質問を希望する議員は、 あらかじめ質問事項を

オンデマンドバス導入事

通告し、執行部の答弁を求めます。 今定例会では、18人の議員から79件144項目に ついて質問がありました。

その中から主なものの答弁を掲載しました。

上尾道路の仮称桶

川ジャ

谁 況 \bigcirc

尾 務所が事業化計画を専門的 までの延長9・1キロメー 技術的観点から検討する「上 トルについて、 ンクションから鴻巣市箕田 道 路 期計 画 大宮国 検討会議 道事

> 動のたまものです。 道路建設促進議員連盟の活 巣市議会・ 建設促進期成同盟会及び鴻 こうした動きは、 を5月1日に設置しました。 北本市議会上尾 上尾道路

料 画 か月ごとに検討会議を開 市 たたき台としての計 Ų 平成 ・民意見の把握に関する資 「のアウトライン、 整備計画概略図、 有識者7名の委員が計 21 年度はおおむね2 計画 画 設計 义 の

ブザーバー として参加 れる予定です。北本市はオ 的な見地から指導、 について審議を行い、 の進め方などに関する資料 助言さ

意見・要望等を述べていき たいと考えています。 おり状況を捉え、国に対し して

業化に向けて努めていきま 進団体等と連携し、 ことですが、 事 業化の時期は未定との 今後、 早期事 建設促

進 状 況

ます。 のあり方について、 共交通活性化再生総合事業 業については、 費補助金の活用を考えてい 北本市における公共交通 国の地域公 総合的

に知っていただかなければ

ならないことですが、

は しし 交通総合連携計画を策定す に調査を行い、 の実情に即したものにして の比較検討を行い、 実施結果や近隣市等で運行 るとともに、デマンドバス している路線バス方式など タクシー のテスト運行の きたいと考えています。 運行にあたっての問題点 利用方法を市民の皆様 北本市公共 北本市

> ます。 単な方法で予約できるよう 置くなど、誰でもできる簡 電話によるオペレー わけ予約の方法については、 なシステムを整備してい ター を

きます。 あたって考えられる問題 運行開始に向け努力してい 十分議論しながら、 化協議会において、 今後、 地域公共交通活性 運行に 早期

6月 定 例

専門

質問通告順に掲載 闁

大澤芳秋 (緑風政策

- 状況 圏央道開通に伴う、 本市の公会計改革の取 ホー 組 厶
- 況オンデマンドバスの進捗 センター などの移転先

他 件

伊藤堅治 (平成会

バス

導入の要望 西部地域コミュニティ

北本市担い手育成総合支援 協議会の機能の充実

す。

大型ごみ窓口業務の簡素化 他3件

加藤勝明 (平成会)

- 良工事 県道 (下石戸上菖蒲線) 改
- 古市場2丁目地内の1 4号線の改良工事 3
- 高齢者にやさしい市政 他2件 を

- 中村洋子 (共産党
- 平和を考えるつどい月間
- 子どもがたくましく心豊か 境づくり に育つまちになるための
- どう見るか 介護保険制度認定見直し 他1件

保育所 整 備

等も検討しましたが問題が 費用は1億円程度と予測し 体で行う場合、仮設保育所 う建て替えについては、 ています。学校の空き教室 の設置が必要となり、その 中央保育所の老朽化に伴 単

> りませんでした。 あり、適当な方法が見つか

保育所と深井保育所を統合 域の老朽化が進んでいる東 崎線を軸とした東西を基本 観点から検討した結果、 としました。 した保育所を新設すること に進めることとし、 こうした問題等を様々な 東側地 高

央保育所の仮設保育所とし て利用し、 その後、旧東保育所を中 中央保育所の建

> て替えを行うことが最良で あると判断しました。



は微増傾向と推測される中 認定こども園の開設を予定 しており、今後の保育需要 方 民間幼稚園3園が

> 間活力を導入した保育行政 を進めてまいります。 所の定員の調整を図り、 認定こども園の定員設定の 状況を見ながら、公立保育

す。 う必要があると考えていま 虐待児童の保護支援、 て家庭の保護者支援等を行 て不安や孤立感を持つ子育 ルギー児童等への対応、 となって障害児保育、 子育 アレ 被

改介 怬 定

介護従事者の離職率が高く 人材確保が困難という状況 近年の介護サービスは、

する法律が施行され、その このことから平成 28 日に処遇改善に関 20 年

> 予算措置がなされました。 2次補正予算で関係経費の 21 年度介護報酬改定率をプ 緊急特別対策として、平成 において処遇改善のための 後、 され、国の平成20年度第 ラス3%とすることが決定 介護報酬改定の基本的な 10 月 30 日に政府与党

負担の大きな業務への評価 善があります。 事者の人材の確保、 視点の一つとして、 その内容は 処遇改 介護従

> ずることとされています。 価、 介護従事者の専門性への評 定着促進等の措置を講

上げられるものではありま げにより賃金が一律に引き 市場の状況等が様々である 用形態や属性、 模や経営状況、 ること、 支払われる性格のものであ 提供の対価として事業者に ことから、 なお介護報酬がサービス 事業者によって規 介護報酬引き上 地域の労働 従事者の雇

> せん。 しかし、

善に一定の効果があるも 引き上げにより介護施設で と考えています。 人材確保、 今回の介護報 労働環境の改



当面は公立保育所が中心 民

プロジェクト 土地区画整理地内

島野和夫 (公明党)

- 新型インフルエンザ対策
- 我がまちのグリーン・ニュ ー ディー ル政策
- 上尾道路の進捗状況

他1件

昭二(公明党)

岸

- 保育所の整備
- ・こども医療費拡充
- 農産物のブランド化につい ての取組み

他1件

現王園孝昭 (緑風政策)

- 都市計画法に基づく北本市 の開発許可等
- 市民の参画市民協働による 北本市の人事管理行政 まちづくりの考え方

他1件

吉住武雄 (緑風政策)

- 都市計画法に基づく北本市 の開発許可等
- 北本市の人事管理行政
- 福祉行政

他1件

三宮幸雄 (緑風政策) 都市計画法に基づく開発許 デーノタメ遺跡 (久保特定

北本らしい顔の駅前づくり

他1件

れる必要もないし、

中学校

閉鎖されればお友達と別

を選び悩む必要もない、

あ

必然的に友達とは別れ別れ

商業振興とプ 人 商品

ます。 中心市街地活性化を図るな がら活動の支援を行ってい 商業の振興については、 商工会と連携を図りな

品券は、 今回のプレミアム付き商 北本市商工会の事

> 業で、 で販売を実施しました。 に市役所と商工会の2か所 実施され、 定額給付金の支給と合せて 国の経済対策として、 6月14日(日)

費者の購買意欲をかき立て、 らしました。 品や花などのプレゼントを 券で買い物をされた方に粗 独自のアイデアにより商品 実施するなど創意工夫を凝 商店会や取扱加盟店では、 この商品券の発行に併せ、 このことで消

> 会へのリピーター 今後の、 ながるのではないかと期待 しています。 市内個店及び商店 確保につ

剤となること、また市内商 地域経済の活性化への起爆 内での消費の促進を喚起し は市内商店会や個店が魅力 からの申し込みがあるなど 工業者においても会員以外 いに期待が出来ます。 商品券の発行の効果には大 この事業実施により、 今後 市

> ています。 とが大変重要であると考え ある店づくりをしていくこ

> > 阪井栄見子 (公明党)

庁舎建設

地(雑木林)の活用・保存・旧暫定逆線引き地区内の緑・旧暫定逆線引き地区内の緑

金子眞理子 (緑風政策)

子どもの発達への行政支援

北本市の人事管理行



・北本市行政コンプライアン工藤日出夫(緑風政策)

模(生徒数)と学校選択制北本市立中学校の適正な規スの定義と運用

教 制

問 公正と公平は保障されてる 1 公立教育の機会均等と 同 地域・ 行政区内

答 1 のか。 習指導要領に基づき全国ど こでも一定水準の教育を受 すべての学校は、 学

> けられ、 問 2 す。 平さ、 子の悩みについてです。 めたのは、 重要なことと考えます。 学校をつくっていくことが 信頼される学校、 あり、 創意と工夫をもって、 機会均等や教育の 公正さを保っていま 番私自身が心を痛 就学援助の制度も 小学校5年生女 開かれた

答 2 つの小学校で2つの中学校 えはいかがですか。 そこの中学校は廃校になっ に分かれる小学校があり、 なってしまう。 くことが友達と別れ別れに 選択制で、 負荷について、 校選択制を含めた精神的な たほうがいいのにと子ども から聞かされます」と、学 線路の西側では学校 一つの中学に行 東側には 教育長の考

> 目を果たしています。 学校への進学は、 選択することが教育的な観 ちには一つの通過儀礼の役 になります。 進学は、 自ら悩み考えて 小学校から中 子どもた

道を選ぶのは、 て重要なことと考えます。 保護者と相談して自分の 成長にとっ

えます。

しているのではないかと考 点からは重要な役割を果た

北本市の人事管理行政

・2)望事項のゆくえ望事項のゆくえ設置促進協議会の3つの要設置のではいいません。 -山敬弘 (緑風政策

2010年の への取組み 玉 [民読書年]

75歳以上の入院支援の制度

他4件

横山

・東口中央通線進捗状況・西口駅前広場の進捗状況検山 功 (平成会)

考戸地区のまちづくり

他3件

福島忠夫 (平成 会

保育行政

防球ネットの検討

市内の伝統芸能の伝 承・ 保

護

他2件

院 霍力

済状況を踏まえ、 内容で臨時に行われたもの を0・2か月凍結する旨の れる期末手当及び勤勉手当 員の平成21年6月に支給さ に一度と言われる厳しい経 人事院勧告は、 国家公務 1 0 0 车

> 市長、 した。 期末手当並びに職員の勤勉 Ų 通知があったこと等を勘案 です。 月分引き下げることとしま た後に、5月の臨時議会で 手当の支給月数を0・2か 職員組合との交渉を経 副市長、 本市も、 教育長らの 総務省から

Ę 地方公務員法の原則に基づ 料等の決定に当たっては これまでも、 人事院勧告に準拠し実 職員等の給

大変難しいと考えています。

す。

行い、 在の厳しい財政状況下で、 勧告と乖離する場合、 作成した給料表等が人事院 とします。さらに、 それに伴う人件費等を必要 行うには、 の給料状況について調査を 市が単独で国や地域の民間 にご理解をいただくことが 給料表等を作成する作業を その結果を反映して 膨大な事務量と 独自に

> 間企業を始め、 客観的なご理解をいただく し出されたものであるため 方公共団体の状況等を勘 人事院勧告そのものが民 国や他の地

施してきました。

仮に、

現

してい ک بار 勧告に準拠することを基本 しています。 今後も人事院 る最良の選択であると理解 ていくことが現時点におけ 上で、これに準拠し決定し 職員等の給料を決定 きたいと考えてい

人事管理行政

います。 目的に人事異動を行なって 組織の活性化を図ることを 員の公務遂行能力の向上や 市民サー ビスの向上、 職

以上の間、 については原則として5年 本年4月1日の人事異動 同一の職場に勤

> の北本市を背負う職員に育 多くの職場経験を積み将来 異動先は異なる部へ配属し 務している職員は異動させ ています。 てたいということで行なっ

置を行なうよう努めていま 殊事情等を勘案して人事配 する資格さらには個々の特 や所属長が行なう異動意向 が提出する異動調査シート ヒヤリングで把握し、 職員の異動意向は、 保有 本人

> め す。 ころです。 能力を十分発揮できるよう えますが、 有する資格の活用を満足さ な人事配置に努めていると 資格や経験等の職員個々の せる人事配置は難しいと考 持っている知識や技術 全ての職員の意向や所 職員の士気を高

潮がありますが、 手がないという全国的な風 の昇任試験は、 最近は、 管理職への成り 平成11年か 課長級

課長への昇進を行います。

次回の定例会は

8月25日

開会の予定です。

います。 程があります。 対象に、選考により課長級 年以上在級している職員を 上の職員受験を対象として 級の在職経験年数が4年以 本市職員課長級昇任選考実 ら実施し、 ト数に応じて選考の結果 に昇任することができる規 施規程として整備し、 また、主幹級に9 平成18年度に北 必要なポス 主幹

うか

・産業振興について湯澤清訓(共産党)

他3件

- 連して アム付き商品券発行とも関 ブレミ
- あすなろ学園の仕事確保と 仕事づくり
- 労働者としての市職員の位

傍聴 のご案内

皆さんの生活に密着 した重要な問題を審議し 身近な市政を知るためにも、 会を傍聴してみませんか。

・上尾道路の進捗状況・住民参加・協働・行財政改革 黒澤健一 (平成会)

・彼岸花を公園に植えてはど・教育行政・道路行政 串田英夫 (市民福祉の会)

各常任委員会委員長報告(抜粋)

総務文教

Q. 今回の超低床ノンステップバスの導入の経緯と運用計画について

A. 平成18年のバリアフリー新法の施行を受け、昨年、市内路線バスの運行会社である川越観光から、北本駅西口~北里メディカルセンター病院線を運行する超低床ノンステップバス導入についての相談を受けました。

当該路線については、北本駅がエスカレータやエレベーターなどのバリアフリー化に力を入れていること、また、北里研究所メディカルセンター病院に通院する高齢者や病気をお持ちの方が利用される路線であることなどの理由から、優先的に当該路線へ導入する運びとなりました。

費用については、導入にかかる差額分として1台あたり、国が190万円、県が95万円、市が95万円の負担となります。

この路線の5台中4台がノンステップバスになり、この4台がここを走るということを確約しています。そして、時刻表等に、低床バスの印をつけることになっています。



保健福祉

Q.補正の第2条の債務負担行為に関し、 保育所用地取得事業にかかる経費の内 訳及び今後の保育所整備のスケジュー ルについて

A.補正予算4億523万円は、本宿7丁目地内の生産緑地4,910㎡を東保育所及び深井保育所の統合保育所建設用地として買い取るための経費です。平成24年4月1日の統合保育所の開所を記して準備を進めていきたいと考えています。その4月1日のに設の保育所の仮設の保育所と同所を中央保育所の仮設の保育所と同所を中央保育所を建て替え、第1年を開放をは、1年、1年では、1年で表表でいます。

建設経済

Q.中丸8丁目地内一般廃棄物埋立処 分場跡地の早期公有化を求める請願に ついて

A.埋立地の総面積は1万5,607㎡です。 不動産鑑定士の鑑定のもと、価格を出していただければと思います。中丸8 丁目地区まちづくりの一環として進める話が出ています。公有化された後は、 植樹などにより緑地帯として造成し、 公園にしていただきたいと考えています。

■ 特別委員会のお知らせ

医療費不正請求再発防止特別委員会

平成20年第3回定例会において、医療費不正請求再発防止特別委員会に付託され、閉会中の継続審査となっていました医療費不正請求の再発防止に関する件について、審査が終了しましたので報告します。 不正請求再発防止策

- ア 受領委任払いに関する契約書の締結
- ウ 統計の基礎資料の作成
- オ 被保険者に対する周知
- イ 療養費支給申請書に対する調査
- エ 施術所等に対する啓発
- カ 不正請求行為等の告発に対する内部体制の確立

庁舎建設特別委員会

議会改革特別委員会

閉会中の継続審査となっていました上記の特別委員会から中間報告がなされました。

主な提出案件の結果一覧(5月臨門

	議案名	議決結果	緑風政策 フォーラム	平成会	公明党	共産党	市民福祉 の会
市長提出議案	市長及び副市長の給与等に関する条例及び北本市教育委員会教育長の給 与等に関する条例の一部改正について	可決					
	北本市職員の給与に関する条例の一部改正について	可決					
提議	北本市議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正に ついて	否 決	×		×	×	

*上記以外に6件の議案審議がありましたが、いずれも挙手全員により 原案のとおり承認・可決・同意しています。

は議案に対して賛成の会派 ×は議案に対して反対の会派 は議案に対して賛成と反対のあった会派

	議案名	議決結果	緑風政策 フォーラム	平成会	公明党	共産党	市民福祉 の会
市長提出議案	北本市公民館設置及び管理条例等の一部改正について	可決					
	平成 21 年度北本市一般会計補正予算(第2号)及び(第3号)	可決					
	北本市こども医療費の支給に関する条例等の一部改正について	可決					
議員提出議案	北朝鮮の核実験に抗議する決議	可決					
		可決	×				
	中丸 8 丁目地内一般廃棄物埋立処分場跡地の公有地化に関する決議 	否 決	×	×		×	
提出議案会	地震による倒壊危険度調査の検討に関する決議	可決					
請願	中丸8丁目地内一般廃棄物埋立処分場跡地の早期公有地化を求める請願	採択					
	農地法の「改正」に反対する請願	不採択		×	×		
	市街化調整区域内における用途変更及びそれに伴う建築物の建設に関す る条例・基準制定の請願	趣旨採択	×			×	

*上記以外に15件の議案審議がありましたが、いずれも挙手全員により 原案のとおり可決 (継続審査となった議案を除く)・同意しています。 なお、平成21年第1回定例会において、総務文教常任委員会に付託された 「北本市自治基本条例の制定について」は継続審査となりました。

は議案に対して賛成の会派 ×は議案に対して反対の会派 は議案に対して賛成と反対のあった会派



わたしたちが編集委員です。よろしくお願いいたします。 写真右から、桂委員、黒澤委員、中村委員長、岸副委員長、金子委員

各会派と所属議員を紹介します								
緑風政策フォーラム	平成会	公明党	日本共産党	市民福祉の会				
大澤芳秋三宮幸雄中山敬弘現王園孝昭	伊澤温島勝四大	阪井栄見子 岸 昭二 島野和夫	湯澤清訓中村洋子	串田 英 夫 桂 祐 司				
工藤日出夫金子眞理子吉住武雄高橋節子	横山 功							

は代表者、 は幹事長、以下議席番号順

ŧ

委 副 委員 員 " 員 長 長 より 中 黒 岸 金 桂 子 村 昭 洋 理 司

皆さ る稲 地公園と青々と水面にゆれ りのより分りやすい、 聴をお待ちしております。 見える内容になるよう編集 ある街並みと言うでしょう。 たい北本の風景はと聞かれ なりますよう、 委員一同努力してまいり いたしました。議会だよ れた任期2年間がスター 探してみましょう。 さて、子どもたちに残し 穂の田んぼ、 皆様の身近な市議会に 私は、 北本のまちの良い 何を残したいで 線路沿いの緑 議会への

雑木林が

(洋)

編集後記

副議長のもと残 時議会で新議長 だよりです。 終えて、 委員での議 2年間の任期 新し